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平成２５年第１回潟上市議会定例会日程表（第４号）

平成２５年３月６日（４日目）午前１０時開議

会議並びに議事日程

日程第 １ 諸般の報告

日程第 ２ 議案第４８号 平成２４年度潟上市一般会計補正予算（第１０号）（案）

について

日程第 ３ 議案第４９号 平成２４年度潟上市水道事業会計補正予算（第３号）

（案）について
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午前１０時００分 開議

○議長（千田正英） おはようございます。

本日は休会の日ですが、３月１日付けで当局より付議案件の追加についての通知があ

りましたので、特に会議を開きます。

ただいまの出席議員は20名であります。

定足数に達しておりますので、これより平成25年第１回潟上市議会定例会を再開しま

す。

これから本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりです。

【日程第１、諸般の報告】

○議長（千田正英） 日程第１、諸般の報告を行います。

議会運営委員会委員長からの報告を行います。15番西村 武議会運営委員会委員長。

【議会運営委員会の報告】

○議会運営委員長（西村 武） 皆さん、おはようございます。それでは、議会運営委員

会の報告をさせていただきます。

議会運営委員会では、本日午前９時より、委員、正副議長、当局からの説明員として

副市長、総務部長の出席のもとに開催をしております。

３月１日、追加告示された議案第48号、平成24年度潟上市一般会計補正予算（第10

号）（案）と議案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（第３号）（案）の

取り扱いについてご報告を致します。

議会運営委員会において議案の概要説明を受けた結果、両議案とも本日の日程として

取り上げ、説明、議案質疑までを本会議で行い、議案第48号の平成24年度潟上市一般会

計補正予算（第10号）（案）は所管の委員会へ付託、議案第49号の平成24年度潟上市水

道事業会計補正予算（第３号）（案）は産業建設常任委員会へ付託と致しました。

付託後の常任委員会の開催ですが、本会議終了後、直ちに３常任委員会とも昭和庁舎

にて開催することと致します。

まず、総務文教常任委員会は大会議室、社会厚生常任委員会は第２会議室、産業建設

常任委員会は第３会議室での開催と致します。

総務文教常任委員会から、３月１日付けで閉会中の所管事務調査について議長あてに

提出されております。議決事項でありますので、最終日３月12日の日程として取り扱い
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を致します。

以上、議会運営委員会からの報告とさせていただきます。

○議長（千田正英） これで諸般の報告を終わります。

市長より発言の申し出がありますので、これを許します。石川市長。

○市長（石川光男） おはようございます。

本日、本会議の開催をお願いしましたところ、議員各位にはご多忙のところご出席を

賜り、誠にありがとうございました。

審議に先立ち、追加提案した議案第48号、平成24年度一般会計補正予算（案）及び議

案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（案）の概要について申し上げます。

緊急経済対策を柱とする国の平成24年度補正予算13兆1,054億円が先月26日、参議院

本会議で可決され、成立致しました。先の施政方針でも申し上げましたが、これに対応

する本市の補正予算案がまとまったことから、このたび追加提案したものであります。

なお、24年度内の事業完了は困難であることから、繰越明許費とし、事業を実施致し

ます。

今回提案した経済対策事業は、次のとおりであります。

農業施設基盤整備事業３億6,218万1,000円、林道点検診断事業180万円、水産物供給

基盤機能保全事業6,200万円、市道整備事業7,350万5,000円、除雪機械整備事業5,017万

8,000円、天王中学校耐震補強及び大規模改修事業７億5,863万1,000円、大崎地区配水

施設整備事業１億2,876万7,000円であります。また、大雪のため、知事選挙のポスター

掲示場の設置に当たり除排雪作業が必要となったことによる選挙執行経費などの補正予

算も併せて提案しております。

この後、担当部長に説明させますので、適切なるご決定を賜りますよう宜しくお願い

申し上げます。

以上であります。

○議長（千田正英） これで石川市長の発言を終わります。

【日程第２、議案第４８号 平成２４年度潟上市一般会計補正予算（第１０号）（案）に

ついて 及び 日程第３ 議案第４９号 平成２４年度潟上市水道事業会計補正予算（第

３号）（案）について】

○議長（千田正英） 日程第２、議案第48号、平成24年度潟上市一般会計補正予算（第10

号）（案）について及び日程第３、議案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予
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算（第３号）（案）についてを一括議題とします。

議案第48号及び議案第49号について、当局より一括して提案理由の説明を求めます。

山口総務部長。

○総務部長（山口義光） それでは、議案第48号、平成24年度潟上市一般会計補正予算

（第10号）（案）及び議案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（第３号）

（案）の大綱についてご説明申し上げます。

追加提案となります議案書の１ページをお願い致します。

議案第48号、平成24年度潟上市一般会計補正予算（第10号）（案）について。

別冊のとおり。

平成25年３月６日提出 潟上市長 石川光男

平成24年度潟上市一般会計補正予算（第10号）（案）の１ページをお願い致します。

議案第48号、平成24年度潟上市一般会計補正予算（第10号）は、歳入歳出予算の総額

に歳入歳出それぞれ13億1,150万5,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それ

ぞれ157億5,762万3,000円とするものでございます。

予算書の４ページをお願い致します。

第２表、繰越明許費補正についてでございます。

はじめに、繰越明許費の追加について申し上げます。

６款２項林業費は林道点検診断事業分として180万円、８款２項道路橋梁費は、市道

整備事業分7,350万5,000円と除雪機械整備事業分5,017万8,000円を25年度に繰り越すも

のでございます。

なお、市道整備事業につきましては、実施する事業は二田追分線舗装補修事業、上北

野線側溝改良事業、中分水橋梁補修事業、飯塚１号線橋梁補修事業でございます。

次に、繰越明許費の変更について申し上げます。

６款１項農業費は、農業施設基盤整備事業分について３億6,218万1,000円増額し、４

億2,001万5,000円とするものでございます。

また、３項水産業費は、水産物供給基盤機能保全事業分を6,200万円増額し8,200万円

とし、平成25年度に繰り越すものでございます。

10款３項中学校費は、今回補正計上する天王中学校耐震補強及び大規模改修事業分で

ございまして、７億5,863万1,000円を増額し、７億9,845万2,000円を平成25年度に繰り

越すものでございます。
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第３表、債務負担行為補正について申し上げます。

はじめに、債務負担行為の追加について申し上げます。

天王中学校耐震補強及び大規模改修事業は、国の補正予算（第１号）により国庫補助

事業が一部前倒しとなり、関連予算を今回計上してございます。25年度の補助事業を活

用して行う部分もあり、平成24年度と25年度分を一体的に実施する必要があることから、

25年度分について限度額を6,574万8,000円とし、債務負担行為を設定するものでござい

ます。

５ページをお願い致します。

第４表、地方債補正について申し上げます。

農業基盤整備事業は１億3,220万円に増額、漁港整備事業は3,400万円に増額、道路改

良事業は6,820万円に増額、中学校整備事業は６億500万円に増額するものでございます。

また、ごみ処理施設整備事業は、クリーンセンター基幹改良整備事業にかかわる国庫

補助金が震災復旧・復興枠から震災復興特別交付税が交付されることになり、その額の

相当分を借入れしないこととしたものでございます。

次に、歳入予算について主なものをご説明申し上げます。

８ページをお願い致します。

９款１項１目地方交付税１億8,739万3,000円は、それぞれの交付税の交付決定額と予

算計上済額の差額を計上するものでございます。うち、震災復興特別交付税１億5,780

万円は、ただいまご説明申し上げましたとおり、クリーンセンター基幹改良整備事業に

かかわる地方負担分として交付されることになったものでございます。

11款１項２目農林水産業費負担金730万8,000円の追加は、今回補正計上する農業水利

施設保全合理化事業にかかわる土地改良区の賦課金、負担金でございます。

13款２項国庫補助金は、いずれも国の補正（第１号）にかかわるものでございます。

３目農林水産業費国庫補助金について申し上げます。

水産物供給基盤機能保全事業費補助金3,000万円は、天王漁港の機能保全工事にかか

わるものでございます。

戦略作物生産拡大緊急基盤整備事業費補助金1,603万5,000円は、大豆、枝豆の生産拡

大のため、土地改良区等の事業実施主体に助成する事業にかかわるものでございます。

農業水利施設保全合理化事業費補助金１億5,089万7,000円は、土地改良区施設の老朽

化した排水機場や水門及び捷水路の改修にかかわるものでございます。
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林道点検診断事業費補助金90万円は、林道の緊急点検を行い、長寿命化を講じるため

の補助金でございます。

４目土木費国庫補助金7,556万9,000円は、社会資本整備総合交付金で、二田追分線舗

装補修事業、上北野線側溝改良事業、中分水橋梁補修事業、飯塚１号線橋梁補修事業、

除雪機械更新事業にかかわるものでございます。

５目教育費国庫補助金１億6,867万2,000円は、学校施設環境改善交付金で、国の補正

予算による天王中学校耐震補強大規模改修事業分でございます。

７目総務費国庫補助金１億7,822万1,000円は、地域の元気臨時交付金でございます。

経済対策の迅速かつ円滑な実施を図るための交付金でございまして、現時点で潟上市へ

の交付総額は未定でございますけれども、算定方法は補助事業の補助残の80％程度とさ

れております。今回の補正予算では、そのうち一部を財源として計上するものでござい

ます。

14款３項１目総務費委託金は、県知事選挙委託金321万円の増額でございます。

９ページをお願い致します。

20款１項市債は、４億9,330万円の増額でございます。

２目の衛生債については、クリーンセンター基幹改良整備事業の財源調整による１億

5,780万円の減額でございます。

３目農林水産業債は、農業基盤整備事業分7,440万円の増額と漁港整備事業分の600万

円の増額。

４目土木債は、道路整備事業の540万円の増額でございます。

６目教育債は５億6,530万円の増額で、天王中学校耐震補強大規模改修事業分でござ

います。

なお、合併特例債は校舎大規模改修に、緊急防災・減災事業債は体育館改築に、それ

ぞれ充当されるものでございます。

続いて歳出について申し上げます。

10ページをお願い致します。

２款４項５目秋田県知事選挙費は、321万円の増額でございます。内容は、知事選の

ポスター掲示場の除排雪の委託料と追分出張所に期日前投票所を増設することによる配

線委託料でございます。

４款２項３目クリーンセンター費は、財源の組み替えを行うものでございます。



- 154 - 平成25年第１回定例会

６款１項４目農地費は、３億6,218万1,000円の追加でございます。委託料及び工事請

負費は、国の補正予算（第１号）に伴う農業水利施設保全合理化事業分でございます。

土地改良区、既設の排水機場や水門並びに捷水路等を改修する事業で、内容については、

天王土地改良区分として3,077万円、昭和土地改良分１億38万8,000円、飯田川土地改良

区分１億5,169万9,000円、新城川土地改良区分1,718万9,000円でございます。

県営土地改良事業負担金は、4,610万円。国の補正予算（第１号）に伴う平成25年度

予定事業費の前倒し分でございます。内訳は、２地区の農業基盤整備事業でありまして、

天塩地区が3,400万円、豊川地区が1,210万円でございます。

また、戦略作物生産拡大緊急基盤整備事業助成金1,603万5,000円は、国庫補助100％

の補助事業でありまして、事業主体の土地改良区等に助成するものでございます。

６款２項１目林業振興費は、林道橋梁調査業務委託料180万円の追加で、国の補正予

算（第１号）にかかわる林道点検診断事業でございます。林道や附帯した橋梁の点検を

実施し、危険箇所の早期改修や長寿命化に向けた対策を講じるものでございます。

６款３項１目水産業振興費は6,200万円の追加で、国の補正予算（第１号）の水産物

供給基盤機能保全事業により実施する天王漁港の機能保全工事にかかわるものでござい

ます。

８款２項２目道路新設改良費１億2,368万3,000円は、国の補正予算（第１号）にかか

わる社会資本整備総合交付金事業でございます。内訳は、二田追分線舗装補修事業

1,388万2,000円、上北野線側溝改良事業514万円、中分水橋梁補修事業4,677万3,000円、

飯塚１号線橋梁補修事業771万円、除雪機械の更新、３台になりますが、5,017万8,000

円でございます。

11ページをお願い致します。

10款３項３目学校整備事業費７億5,863万1,000円は、天王中学校耐震補強大規模改修

事業のうち、国の補正予算（第１号）により前倒しとなった学校施設環境改善交付金事

業分及び関連単独事業を計上し、全額を25年度に繰り越して実施するものでございます。

以上が一般会計補正予算の大綱でございます。

続きまして、議案書の２ページをお願い致します。

議案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（第３号）（案）について。

別冊のとおり。

平成25年３月６日提出 潟上市長 石川光男
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平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（案）（第３号）の１ページをお願い致しま

す。

議案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（第３号）は、資本的収入予算

に4,292万2,000円を追加し、資本的支出予算に１億2,876万7,000円を追加するものでご

ざいます。

予算書の３ページをお願い致します。

資本的収入4,292万2,000円の追加は、大崎配水施設整備費国庫補助金でございます。

国の補正予算（第１号）により、25年度実施予定事業分が前倒し採択となったものでご

ざいます。

資本的支出１億2,876万7,000円の追加は、ただいまご説明申し上げました大崎地区へ

の給水事業にかかわる実施設計等及び配水施設整備工事費でございます。

以上が水道事業会計補正予算の大綱であります。

なお、追加提案させていただきました補正予算の内容につきましては資料として提出

してございますので、ご参考にしていただきたいと思います。

以上でございます。

○議長（千田正英） 議案第48号、平成24年度潟上市一般会計補正予算（第10号）（案）

について、これから質疑を行います。質疑ありませんか。19番佐々木嘉一議員。

○１９番（佐々木嘉一） 補正予算の10号について関連することをちょっとお聞きしたい

と思います。

基本的には先ほど市長の報告で分かりました。それで今回のこの対策は、いわゆる国

の経済対策のアベノミクスの一環だろうと思うわけであります。今回、潟上市のいわゆ

る緊急にやらなければならない事業は、農林関係が６事業、建設関係が５事業、教育関

係が１事業、水道関係が１事業ということで、総額131億ちょっとでございます。いず

れこの事業を市がまとめて要望したと思いますが、全体の、これは国の方、配分額だと

思いますが、全体としてどれくらいの要望額をされたものでしょうか。それから、市が

まとめて要望したその時期、今、今年は、今回の国は参議院も１票差で可決したという

ことで、非常に時間が短縮されておりまして非常に補正のいわゆる予算執行が早まると

いうことでございますけれども、いずれ市の方でこれらについての予算要求した全体の

額、そしてどれくらい採択なって、その時期はいつであったのかと、その辺をひとつ教

えていただきたいと思います。
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○議長（千田正英） 児玉産業建設部長。

○産業建設部長（児玉俊幸） 19番佐々木議員にお答え致します。

農林関係の土地改良関係につきましては、土地改良区の方から前々から要望されてい

る部分が今回採択になったということでございます。それから、道路関係につきまして

は、12月頃にもうちの方に要望という形できておりまして、それを県の方に提出をして

いるということで、予算化ができなかったということで今回の補正というふうな形にな

りました。というのは、やはり今回参議院で可決をされたということで、それを踏まえ

て今回の補正というふうな形にさせていただきましたので、宜しくお願いします。

それから、全体の要望につきましては、該当する部分等については、土地改良区の部

分についてはその何％というものについてはちょっと把握しておりませんけれども、市

と致しまして該当となるものについては、うちの方で一応要望したものについては今回

そのものがなったと、採択になったという感じでございます。

以上でございます。

○議長（千田正英） ほかに。19番。

○１９番（佐々木嘉一） 教育委員会の関係についても１件ありますけれども、その辺の

経緯をひとつお願いします。

○議長（千田正英） 予算の要望ですか。委員会付託します。総務文教常任委員ですので

所管以外の質問を。

ほかにありませんか。14番藤原典男議員。

○１４番（藤原典男） この経済対策によって企業へのいろいろな工事の発注ということ

はありますけれども、直接、市がこの業務やるに当たっての臨時職員の雇用というのは

どれくらいの雇用になるのか、そこら１点だけお願いします。

○議長（千田正英） 山口総務部長。

○総務部長（山口義光） 14番藤原典男議員のただいまの質問にお答え申し上げます。

ただいま申し上げましたものは、ほとんどが全て事業にかかわるものでございますの

で、市が直接臨時雇用するというような内容ではございませんので宜しくご理解いただ

きたいと思います。

○議長（千田正英） ほかに質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○議長（千田正英） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。
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本案は、それぞれ所管の常任委員会に分割付託します。

議案第49号、平成24年度潟上市水道事業会計補正予算（第３号）（案）について、こ

れから質疑を行います。質疑ありませんか。

（「なし」の声あり）

○議長（千田正英） 質疑なしと認め、これで質疑を終わります。

本案は、産業建設常任委員会に付託します。

以上で本日の日程は全部終了しました。

本日は、これにて散会します。

どうもお疲れさまでした。

午前１０時２５分 散会
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